
 

 

 

 

 

 

 

 

「一年間、よく頑張りました！」 

校長 石橋 充久 

 

 3月 11日（金）、天気にも恵まれて第 75回卒業証書授与式を執り行うことが出来ました。卒業生 202名は、

厳粛な式の中で、共に学んだ仲間たちと卒業の喜びや別れの寂しさを分かち合い、決意も新たに新しい世界に

巣立っていきました。中学校を卒業したとはいえ、まだまだ、周りからの助言や支援を必要とする時があるか

もしれません。今後とも見守っていきたいと考えています。まずは、多くのご支援を賜りました地域の皆様、

近隣の皆様には、深く御礼を申し上げます。 

 さて、3月 16日（水）に、令和 4年度前期生徒会役員選挙が行われました。生徒会役員選挙といえば、なか

なか立候補者が出なかったり、投票を行っても信任・不信任を問う選挙であったりといった印象がありました

が、今回の役員選挙は、登校時に「清き一票をお願いします。」といった選挙活動が繰り広げられ、立会演説

会では、それぞれの候補がしっかりと公約を言うといった白熱したものでした。生徒会は、「生徒会自治」な

どと言われるように、本来学校の自治は、生徒自身が担うものだと考えます。「中学生が学校の自治の何がで

きるのか？」と懐疑的な意見を言う人もいますが、令和 3年度後期生徒会は、活発に活動し新しい取り組みを

どんどん考え出して、校長に提案してきました。以前の学校だよりに『これからの時代には、「自ら課題を見

つけ、自ら学び、考え、判断して行動し、よりよい社会や人生を切り開いていく力」が求められる。』と書い

たのですが、3月に行ったユニセフの「ウクライナ募金」もそうだし、1月の「カジュアルウィーク」の取り組

みもそうです。生徒会というフィールドは、まさにこの「力」を必要とする場であり、発揮できる場でもあり

ます。今後も、学校のために、全生徒のために、新しいことにチャレンジしてください。 

 そして、1・2年生の皆さんは、この一年で大きく成長することが出来ました。新型コロナウイルス感染症の

影響で、なかなか授業や学校行事、部活動が予定通りとならなかった 1年でしたが、一人ひとりは 1年前より

も着実に成長しています。新型コロナウイルスはまだ収束していませんし、今後も心配事はありますが、でき

ないことを恨むよりもできることを考えるといった前向きな姿勢で、それぞれの目標に向かって、頑張ってい

くことを願います。 

 最後になりましたが、保護者の皆様におかれましては、今年度、本校の教育活動にご理解・ご協力に対し

て厚くお礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 

心身ともに健康な生徒の育成 
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【部活動等の記録】 

・吹奏楽部 第４回東大阪中学生新人ソロコンテスト２０２２ 

       金賞  N.Y  M.R  I.M  Y.R 

       銀賞  N.H  Y.K  T.M  N.S  C.H 

      箕面市アンサンブル交流会  第３位  打楽器七重奏 

第７５回卒業証書授与式 

3月 1１日（金）７５期生の卒業式を無事、終えることができました。 

一人ひとりがしっかりと返事し、緊張した面持ちで証書を受け取る姿は、この３年間の成長を感じさせるものでした。 

７５期生のご健康と今後のご活躍をお祈りしています。 

 

【２年】いのちの安全教育 

性犯罪・性暴力は、被害者の尊厳を著しく踏みにじる行為であり、心身に長期にわたり重大な影響を及ぼすことから、

その根絶に向けた取り組みを強化する取り組みを、政府の方針を受け、現在、進めています。具体的には、生命の尊さを

学び、性暴力の根底にある誤った認識や行動、それが及ぼす影響を正しく理解した上で、生命を大切にする考えや、自分

や相手、一人ひとりを尊重する態度を発達段階に応じて身に付けることを目指します。 

そこでこの度、一般社団法人 JHCの尾澤るみ子先生をお迎えし、オンラインでご講演いただきました。 

自分の命の確率は？・・・（卵子や精子の数やそれらが出会い受精する確率から）あなたの命は 240 兆分の１の確率

で誕生したのです。（こんなわずかな確率で自分がこの世に生を受けたとは。自分が本当に 

貴重な存在であることが感じられました。）そして、誕生してからは、抱っこされて安心し、おん 

ぶされて気持ちいいと感じる時期を経て、少し大きくなると見守ってもらい安心しながら遊び 

始め、一歩一歩成長していきます。いくつになっても人は、人との心地いい関係を求めますが、 

それには安心していられる距離が大切なのです。人との距離をはかるにはコミュニケーショ 

ンをとって、相手の意志を知ることが大切。心の距離にも、身体の距離にも「同意」が必要で、 

これらがあって互いを尊重した関係が成り立つのです。 

在校生が作成した花文字とコサージュ。コサージュは

当日、卒業生の胸に、花文字は式場後方で、卒業生の

門出を祝いました。卒業生への感謝とエールをこめ

て。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【１・２年】球技大会 【１年】校内オリエンテーリング 

３月 22日に２年生、23日には１年生の球技大会を行いました。また、22日に予定していた１年校外学習が雨のた

め中止となったので、何か楽しいことが企画できなかと先生方が 

知恵を絞り、校内オリエンテーリングを行いました。 

第３回学校協議会兼学校保健委員会の報告 

３学期の学校協議会を３月１８日（金）に行いました。今回は、子どもたちの様子を直接見ていただくため、授業参観

も含めて実施しました。また、学校医の中先生をお迎えし、中学生をとりまく心身の健康についても情報共有ができまし

た 

【報告】 

（１）学校保健委員会 

学校医の中先生から、毎日の診察から感じられる新型コロナ感染症の状況や日本での子宮頸がんワクチン接種が進んでいない状況、

思春期に多い側湾症は家庭や学校での早期発見が大切なポイントであるとお話しいただきました。また、本校保健室からは、健康診断の

結果概要や日々の保健室への来室状況をお伝えしました。全国的に視力の低下が心配されている中、一中生は A 判定（視力 1.0 以上）

の割合が全国より多く、また歯科健診からは口腔環境が整っている生徒が多いことがわかります。反面、保健室来室理由を昨年度と比較

すると、内科的原因は減少し、外科や相談等（ふらっと立ち寄る、も含める）の原因が増加しており、長引く感染症による影響が懸念されま

す。 

（２）学校協議会 

研究主任より箕面ステップアップ調査の結果概要、生徒指導主事より学校全体の生徒の様子、各学年主任より学年の取り組みや生徒

の様子、最後に校長よりカジュアルウイーク（標準服を着用しなくてもよい期間）の報告と今後の方向性について説明させていただきまし

た。 

（３）委員の方より 

《カジュアルウィークをはじめとする標準服の検討について》 

・自由服になることで費用がかさむことはないか。 

・標準服（制服）にも良さがある。連帯感が生まれる、着用することで学校モードにスイッチが入る、地域からも所属がわかり安全面でも安

心できる等。 

・長い伝統のある標準服（制服）を大切に思う心もあるが、標準服（制服）が変わっていくことは時代の流れからも十分理解できる。学校の

考えを理解し、しっかり周囲に伝えていきたい。 

・新しい標準服（制服）も、大人が勝手に決めるのだろうと思っている保護者もいるが、生徒会が主体的に活動し大人と一緒に考えている

ことに驚いた。小学校にもアピールしてほしい。 

《箕面ステップアップ調査の結果ついて》 

・１年生の感動体験や学習意欲の低下については、コロナの影響を強く受けていると考えられる。本来、小６では、地域でもたくさんの行事

で活躍しリーダーシップを育てられるチャンスがたくさんあったが、それができずに中学校へ送り出すことになった。進学後は一番下の学

年でスタートすることになるので達成感や充実感が持てなかったのかもしれない。今後の取り組み等で徐々に高まってくるのではないか。 

 

今年度、学校協議会にご出席いただきました地域・保護者の皆様、お力添えをいただき、ありがとうございました。一

旦、年度の節目を迎えますが、今後とも変わらぬご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

Wowあたるう 

一人１回ずつ成功しない次へ進めません！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花植え 

卒業式を前に、校内美化活動として「花植え」を行いました。新型コロナ 

ウイルス感染症が流行する以前は、生徒のみなさんからもボランティアを 

募って取り組んでいましたが、密を避けるため、現在は生徒会役員さんと 

PTA役員の皆様で行っています。ちっちゃな助っ人も来てくれたので、 

にぎやかで楽しい時間になりました。そして、校内はお花で色鮮やかに。 

ありがとうございました。 

ささゆり褒章の受賞と青嵐会（一中同窓会）からのお祝いの授与 

３月号でもお知らせしましたが、今年度、２名の方が「ささゆり褒章」を授与されました。感染症拡大により、ホール

での授賞式ができなかったため、校長室で証書と盾の授与を行い、PTAからは花束が贈られました。 

また、全国大会への出場者には、青嵐会（一中同窓会）からお祝いの品が贈られました。 

今後の活躍も期待していますね。 

全国大会に出場 

左から、青嵐会会長

の緒方様、T.Tさん

（１年）、U.Mさん

（３年） 

ささゆり褒章受賞 

左から、Y.Rさん

（２年）、U.Mさん

（３年） 

新年度について 

始業式：４月８日（金）（新２・３年生）９時４０分登校 （10時までに新教室へ入室） 

＊９時から入学式を行っています。９時４０分以降に登校してください。 

持ち物：上靴・提出物（各学年だよりで確認） 

忘れないで！ 

PTA役員のお子さんも手伝ってくれま

した。ありがとう！ 

日 曜 SC 給食

7 木 （新２年）入学式準備（午前）　１０時集合 ×

8 金

（1年）8:10登校　入学式・クラス写真撮影・学・着任式・始業
式・対面式（11:30下校予定）
（2・3年）9:40クラス発表・机移動・クラス写真撮影・着任式・始

業式・対面式・学（12:00下校予定）

第７６回入学式・始業式
着任式・対面式

×

9 土

10 日

11 月
【４限授業】（１年）二測定・学・学・学

（２年）学・二測定・学・学
（３年）学・学・二測定・学

二測定（身長・体重）・視力
図書館開館　　簡易清掃

〇 ×

12 火
（１年）学・学・学年集会・学・教科授業・学

（２年）学・学年集会・教科授業・教科授業・教科授業・学
（３年）学年集会・学・教科授業・教科授業・教科授業・学

朝読書・朝学習開始

終礼込み・簡易清掃
部活動紹介（１５：１５～）

〇

４月当初の行事予定
学：学活　　道：道徳　　総：総合

行事予定


